# Gernico Perablo Dr. Victor Sanabria Editor. Sociedad Tipografica de San José Administrator: Adriano Arté Dissetor de la imprenta:

AÑO VII

SAN JOSE, COSTA RICA, JUEVES 13 DE AGOSTO DE 1925

Núm. 2038

SERVICIO ESPECIAL DE NOTICIAS MUNDIALES

## Comenzaron las conferencias entre Chamberlain y Briand 75 LU-KLUX-KLANES DETENIDOS

Labor de los Ku-Klux Klanes

Birminghan, Hass 12.-A los clubs del Ku Klux-Klan se les imputa el delito de haber provocado un motin en el que fueron muertas algunas personas y muchas otras heridas. La policía procedió a detener a 75 de los afiliados a los clubs mientras se hacen las investigaciones.

Resultados de Base Ball

New York, 12. - Resultados de Bose Ball. Liga Americana: Chicago 15. Nueva York 2. Washington 3. Cieveland I, Filadelfia 3. San Luis 2. Boston I. Detroit o. Ltga Nacional: Pitsburg 7. Nueva York 4. Cincinnati 7 Brooklyn 2, Boston 9. Chicago 2 Filadeffia 2. San Luis, no hubo a causa de la Iluvia.

Boda de la hija de Vanderbilt

New York, 12.-La hija de Mr. William Vanderbilt se casará dentro de poco con el hijo de J. Smith. Posiblemente se efectúe la boda en enero próximo. Miss Vanderbilt se esta re poniendo ahora de una operación que sufrió hace poco.

Suntuoso hotel

París, 12.—Jhon Kurke, jefe de una fir-ma poderosa de Chicago, construirá un magnifico hotel en París, cuyo costo as-cenderá a muchos millones de dólares.

## EL PARTIDO AGRICOLA ganó el Directorio Provisional en el Congreso

En la sesión verificada ayer En la sesión verificada ayer cu el Congreso, la diputación agrícola, obtuvo el triunfo en dos asuntos de importancia, en la elección de Directorio Provisional, que funcionará el primero de mayo del año entrante, y en la elección de la Comisión de Cred neiales y de Renuncias

El Directorio Provisional quedó intercado asís

ntegrado así:

Presidente, Licdo, don Víctor Trejos: Vicepresidente, doctor Manuel
Cabezas; Primer Secretario, don
Luis García Aragón; Segundo Secretario, don León Fernández Rodríguez; Primer Prosecretario, Presfitero don Salomón Valenciano; Ser
gundo Prosecretario, Presbítero don
Joaquín González.

El resultado de la votación fue
de 20 votos por naste de la votación fue

Joaquin González.

El resultado de la votación fué
de 20 votos por parte de los agrícolas, 13 por parte de los republicanos
y ref rmistas, cuyo candidato para
la Presidencia era el Licdo. don

la Presidencia era el Licdo. don Arturo Volio.

La elección de la Comisión de Gredenciales, fué ganada por un voto; 20 obtuvo la diputación agrícola, y 19 la diputación republicana y reformista. Esa Comisión quedó integrada por los señores:

Licenciado Víctor Trejos, don León Fernández Rodríguez y Marco Talio Marcito.

León Fernández Rodríguez y Marco Tulio Maroto. Hubo larga lucha. El bloque republicano reformista esperó en va-no la llegada de don Ramon Jacinto Rivera, Jorge Ottiz, Juan Rafael Arias y ductor Antonio Facio, con Jos cuales hubiera podido ganar la artida

El acuerdo franco inglés res' pecto a los pactos de seguri hah

Londres, 12 - Las conversaciones entre Austin Chamberlain y Briand

comenza on, en medio del mayor optimismo. Estas conversaciones tienen por objeto llegar a un acuerdo acerca de los puntos de vista ingleses y franceses sobre el Pacto de Seguridad, Las conversaciones preliminares dura, ron algunas horas; después de eso Briand dec aró a los representantes de la prensa, que en términos generales, se había obtenido el acuerdo franco ing és en cuanto a las íneas políticas generales del pacto de seguridad en lo que se refiere a Francia. La respuesta de Francia a la nota alemana se está preparando. La presencia del embaSe prohiben unas reuniones

Oklaoma, 12.-Se denegó a algunos mineros el derecho de celebrar reuniones públicas en las calles y plazas, no obstante que ese derecho está concedido por las leves.

jador americano en la comida dada en honor de Briand, se estima como una parte de los planea de la política inglesa para conseguir que los E ta' dos Unidos se interesen en los nego' cios del pacto de seguridad. Euro' pa, hará que los Estados Unidos se adhieran a la opinión de Inglaterra

### La reunión agrícola verificada ayer en la oficina del Licdo Echandi

A la reunión agrícola efectuada aver a las dos de la tarde asistieron, el Candi-dato y Jese del Partido, don Alberto Echandi, don Ricardo Fernández Guardia, don Alejandro Alvarado, don Carlos Lara, Dr. Panfilo Valverde, don Narciso Blanco, don Leonidas Pacheco, Dr. Cor Blanco, don Leonidas Pacheco, Dr. Cora dero, Dr. YEcheverría, don Otilio Ulate don Guillermo Vargas, don Alfredo San cho, don Manuel Sáenz Cordero," don Cecilio Uiloa, don Francisco de Paula

Gutiérrez y otros muchos.

El señor Echandi en su exposición—
con la cual comenzó la asambiea,—hizo
ver la recesidad de entrar en lucha y de organizar el Partido.

-El Lic, don Alejandro Alvarado pu-

so de relieve la labor del Comité Ejecutivo, que logró entre otras cosas mantener la cohesión en las filas, a pesar de la

derrota.
—El Dr. Francisco Cordero reseñó la tarea realizada por la diputación. Hizo notar que de 32 puntos de que constaba la Plataforma de la agrupación, veinte eran ya una realidad, pues son leves de

-Se eligió candidato a diputado propietario por la provincia de Cartaj don Nicolás Jiménez Oreamuno; de Cartago a don Nicolás Jiménez Oreamuno; por Heredia, al profesor don Luis Dobles Segreda como propietario y como suplentes a don A-drúbal Villalobos y a don Carlos González R.

## La llegada del Presbítero D. Rosendo de J. Valenciano

La Parroquia de La Merced, delirante de entusiasmo, recibe á su amado párroco

Procedente de Roma, ha llegado a Costa Rica el ameritado y activo sa cerdote Presbítero don Rosendo de J. Valenciano. Su llegada a la Parroquia de la Merced ha sido un verdadero acontecimiento. La Parroquia le pre-paró espontánea y llena de gralitud-magnifica y regia recepción.

acontecimiento, La Farroquia le pre-paró espontánea y llena de grafitud-magnífica y regia recepción; En la estación del ferrocarril a la llegada del tren ordinario gran con-curso esperaba ansioso la pronta llegada del treo. Entre el inmenso gentio gada del treo. Eatre el inmenso gentio compuesto de diversas clases sociales lo vinieron a recibir, de la Internunciatura Apostó ica Mons. Fietta y Mons. Nalio; el Exomo, señor Arzo bispo, Mons Porras, el señor Rector del Seminario, Presbiteros Sa omón, E/as Valenciano, Pabo Fuentes, Cura del Carma, y muchos caballeros y del Carmen y muchos caballeros y dignas matronas de nuestra culta sociedad.

La estimable señora doña Adela v. de Jiménez en su propio carro, sitniendo de Chofer, nada menos que su hijo don Oscar, condujo hasta la Merced al Psb? señor Valenciano y al Padre Arrieta que había ido a reci-

Llegando a la Merced, estruendosas bombetas, la filarmonía y las ale-gres y buliciosas campanas anuncia-ben la llegada del amado párroco. peser de la l'uvia era enorme el entío. Le belaustrada del pórtico ricamente adornada

Al entrar el parroco en la iglesia aquel o fué el distoque. Los feligreses no pudieron contenerse y la multitud de niños listos con ramilietes lauzáncios al paso del padre Valenciano, aclamaban fuertemente a su amado pastor. Los vitores y los vivas, junto parte la reportáriesa y singeras expolecon las espontáneas y sineeras explo-ciones de verdadero cariño llenaron las naves de la hermosa iglesia de la Merced. No se podía dar un paso

dentro del tempio, parecia la fiest de la patrona, tal era el gentio. Se entonó el Te Deum, y la aglo-merada multitud dió gracias al señor por la llegada del amado Padre Valenciano Terminado el Te Deum el parroco habló a sus fieles profun-damente enceinado. el párroco habló a sus fieles profun-damente emocionado.

Se cantó después una Salve a N. de Mercedes, tributo que ofrecía parroquia a la Santísima Virgen la parroquia a la Santísima Virgen por la llegada dichosa de su abne, gado párroco.

El P. Odio fué objeto de justisi mos y bien merecidos elogios del P. Valenciano por su magnifica labor durante su ausencia.

Verdaderamente que la parroquia de la Merced sabe estimar de su dignísimo Gura; lo ha recibido delirante de entusiasmo, testificando así cuánto agradece sus magnificos

## VIDA POLITICA NACIONAL

En plena actividad

Desde que el Partido Reformista organizó su meeting, azules y verdes no están en reposo y quieren como los rojos estar en las trincheras El regocijo ha sido general para todos los candidatos a diputados pues creen llegada la hora del río revuelto. El Comité jimenista ha tenido ya

sus acuerdos y lo propio hace el agifi-cola que quiere sentar plaza por ter

Lo malo, lo único malo, que para algunos es bueno, es el frío del pueblo, de ese pueblo que ya no sabe para quien vota y que sólo muestra su interés cuando se trata de la elección presidencial.

La disciplina ante todo

En las tres agrupaciones se quiere disciplina y unicad de acción, pues si no los resultados serán fatales.

En ese sentido, la consigna del reformismo es categórica. decen En otros partidos el principio es antagónico, todos mandan, y mandan sin orientación

Tópicos heredianos

Nuestro redictor po'ftico tiene en su podeste unancanta physicianue Judinos Sánacion muguero y egonuizhuen asisastrallana

chez, en la cual manifiesta su actual de la po itica, pero hay marcada ten dencia de hacerlo voiver al redil echandista .

La candidatura más viable en esa provincia es la dei intelectual don Luis Dobles Segreda por el echan-

Ese caballero trabajó tanto en el agricolismo como don Omar en el Jimenismo o don Napoleón Quesada cuando tuvo la suerte de ser volista. Por eso se cree que en toda la provincia gustará su postulación y como está ausente se piensa que plente sea don Asdrúbal ¡Villalobos. Villalobos es un tipo simpático en su pueblo y en Heredia y está llenos de buenos deseos por el país. Su diputación se la hurtaron [al decir, de los hechos pasados) y justo es devolvérsela.

En Puntarenas

Esa es provincía de sorpresas y de convenios.

Nos dicen que la candidatura de don Moisés está en peligrillo y que hay que trabajarla muchisimo, le que don Moisés es hombre que se Ambicionismo

En ninguna provincia como la nuestra la ambición por las diputa-ciones es tan desmedida y tan pálidos muchos candidatos.

Los hay de todas clases y muchos resultan económicos para los partidos, pues ellos se hacen sus clichés, sus hojas sueltas y hasta sus trayectos a pie.

Visita del señor Echandi

En Heredia estuvo el candidato de los agrícolas el pasado domingo. Sus copartidarios lo recibieron es-pléndidamente Es un hecho que fué a tomar las impresiones finales sobre la candidatura provincial. Parece que don Julio Sánchez no entra en calor y que tanto le gusta la candi-datura de don Luis Dobles como la del señor Benavides

Llegar a tiempo

En la elección del Comité de Credenciales hubo balanceo: 19 diputa-dos tenían los azules y 19 los agrícolas. En eso entró don Máximo Chaves, con lo cual se hizo flor en escalerilla Hubo espectación al conocerse este desempate. La victoria verde es general, al decir de los senel ressagnicolase y Ju

#### El Congreso aprobó ayer el Presupuesto

Ayer concluyó el Congreso de dis cutir el Presupuesto. Varias obser vaciones en el sentido de poner en vigencia este año las dotaciones convigencia este ano las dotaciones com-sagradas para el entrante, no fueron tomadas en cuenta. Había trabajos en el sentido dicho a favor del ramo judicial y de la polício. En esta jornada del Presupuesto,

el Licenciado Trejos logró que se e votara la suma de diez mil colones, como auxilio, para la construcción del Hospital de Heredia.

#### Despedida de los jóvenes Keith

Anoche se verificó una fiesta ínti-ma en la Gran Pensión Italiana. En medio de la cordialidad más grande medio de la cordiandat mas granue y del bullicio de la alegría se despidió cariñosamente con una espléndid da comida a los jóvenes Rafael y John Keith Jr. Asistieron el Doctor, Ovares, el Lic. don Tomás Gamboac don Alberto Quirós, don Enriqui Ramírez, don Kaúl Sequeira y dola Roberto Troyo, quienes departieron algunas horas con los festejados.

Don Rafael va a ingresar a un instituto de ingenieros y John a otro comercial para perfeccionar sus conocimientos. del bullicio de la alegría se despi-

nocimientos.

Lleven viaje ven uroso y que e estudio corone sus ambiciones en e gran país del Norte.

## Auscultación telefónica

## Interesantes experiencias en la Academia de Medicina de París

La vida científica de París acaba de registrar un curioso experimento que tendrá indudablemente cierta resonancia.

Instalados en sus sillones de la sala de sesiones, los miembros de la Academia de Medicina han auscultado—por teléfono,—a varios cardiacos, acostados en su lecho, en Buttes—Chaumont!

El doctor R. Lutembacher, eminente especialista de las enfermedades del corazón, organizador de esta experiencia de teteauscultación, hizo oir a sus colegas un doble soplo aórtico, una estonosis mitral y una aritmia

Un micrófono especial es aplicado al pecho del enfermo. Un amplificador con filtros permite intensificar los ruidos; a su llegada a la Academia, se utilizan

receptores de alta inferencia.

Lutembacher pudo igualmente ofrecer a sus colegas una auscultación o distancia, no por teléfono sino

por radiófono, pues en compañía de otros médicos, ha percibido muy bien, desde la Torre de Eiffel, ruidos trasmitidos de una distancia de 700 kilómetros.

Esas experiencias, tan interesantes y tan curiosas, tienen un alcance práctico?

Incontestablemente

Por el momento no habría que esperar un dignóstico completo. Pero permiten al médico dar algunas indicaciones a un enfermo conocido; seguir. por ejemplo, una cura digitálica; interrumpirla, si percibe un ritmo apareado, o una disminución excesiva de las palpitaciones del corazón.

Y sobre todo, son preciosas para la enseñanza, por que permiten oir a todo un auditorio signos de auscultación recogidos directamente del enfermo, tal como lo ha podido verificar la Academia.

Ch. DUZATS

## SECCION HISTORICA

A cargo de Eladio Prado, C. de la Real Academia de la Histoiar

COLECCION THIEL

Audiencia.-Cartago.-1791 (Continuación)

Lo cierto ello es, que esta pobre ciudad, tiene y usa tanta irregulandad y falta de justicia, los pobres del señor, sin darles lo que es suvo. pues habiendo muerto en esta ciudad el Teniente Coronel don Luis Méndez, dejó para esta cosa mil ochocientos pesos, los que he pedido para ponerlos en fincas y que con sus réditos se puedan mantener estos pobres, y lo que da Su Magestad de sus novenos, pero no ha- habido fuerzas humanas, memoriales, reclamaciones, ni otros documentos para que el actual Gobernador mande al Albacea don Josef Prieto para que entregase a la obra pía este caudal. ya pasados dos años cuatro meses y se cumple y aunque he recurrido al Juez Eclesiástico, como obra pía, maneja todo el auxilio eclesiástico con el fin de que no se funde este Hospital Real y para este efecto el señor Gobernador y Cura de esta ciudad, habiendo traído el Gobernador a un inglés que dice es facultativo en Medicina, hicieron llamar al vecindario, proponiéndole al vecindario para sostenerlo le dieron mil y quientos pesos al año para que curase la ciudad, en cuya Junta el Alférez Real de esta ciudad, don Antonio de la Fuente, se opuso rectamente a dicho dictamen, alegando como padre de la República que mostrase los papeles órdenes de su magestad y aun el de ser cristiano, cuyos documentos no parecieron, pero ni la licencia con que ha venido a estos Reinos, contra las leyes y órdenes de su magestad, que Dios guarde, por lo que le han tomado a dicho Alfé rez Real, tal odio y mala voluntad, que hasta lo ha querido atropellar dicho señor Gobernador. A un ca-

ballero digno de toda recomendación como Alférez Real, Regidor más antiguo y verdadero padre de la República, pues debo decir a V. A. Rl., que a no ser por la grande caridad y misericordía del señor Alférez Real hubiera perecido este Hospital, pues es padre y amparo de esta República. La idea del señor Gobernador y Cura es bien conocida pues han declarado que habiendo Médico, no se necesita el Hospital, el señor Gobernador, por amparar a su médico, sin serlo, que talvez será alguna espía inglesa, con título de Médico, que no es tal Médico; el señor Cura, con al objeto de que no se funde por el noveno y medio que da su magestad a los Hospitales, haciendo contra oposición aún a las órdenes Reales de V. A., pues habiéndosele mandado por orden de V. A. Rl. entregase la Iglesia anexa de dicho Hospital, que toca directa mente del Patronato Real de Su Magestad que Dios guarde, pues tué constituido para los padres misioneros, quienes voluntariamente cedier ron para Hospital de San Juan de Dios de esta ciudad por la reclama ción que hizo el piadosísimo señor Obispo don Lorenzo de Tristán y V. A. Rl. que gobernaba el año de mil setecientos ochenta y cuatro confirmó, pasándose documentos a mi Religión Sagrada para que admis tiese este Hospital quien lo admitió y puso en él Religiosos que lo administren, teniendo seis camas, para el socorro de las necesidades de mis amados pobres de Jesucristo, los que he alimentado y he socorrido a fuerza de tantos afanes y socorreré hasta espirar a cuantos lleguen a las puertas de la misericordia, pues Dios Nuestro Señor es Justo Juez que no ha de dejar perezcan sus criaturas.

## Nuevos aspectos del Reglamento de Autos

El Auto Club de Costa Rica que es una institución seria que lleva tres años de vida y que ha hecho buena campaña, se ha encargado de ela-borar y presentar un nuevo Regla-mento especialmente en lo que toca

al servicio de autos y camiones.

Ha sido un trabajo muy laberioso, fruto de la experiencia.

Varias innovaciones tienen que tender a mejorar el servicio y a sen tar mayores responsabilidades. Quier re reservarse el Club la tarea de examinar e inscribir a los chóferes mediante un tribunal de expertos El punto es bueno, puesto que las responsabilidades serán para el Auto Club que tendrá buen cuidado de medirlas.

Se pide fianza para los chóferes en lo cual habrá igualdad con otros

cuando en realidad los valores que manejan son pocos, reducidos a val lijas y sacos de víveres. La Empresa del Tranvía pide a sus empleados un depósito de 25 colones para responder a averías.

Conviene que el nuevo Reglamento ordene la colocación veloción metros para comprobar la velocidad fuera del circuito de vigilancia de los jefes de tráfico.

Vimos al hojear el proyecto que se pide el examen de un médico para los candidatos, pero ese exa men, creemos nosotros, que más que de un médico, debe ser de un occu-lista y que quien tenga interés de correr un carro, que pase por este pequeño sacrificio.

El Reglamento debe tener ideas generales sobre toda clase de vei hículos y conviene que prevea el ancho de los camiones, ya que el tipo de nuestras carreteras es el an-

¿Vendrá una revisión de los actuales chóferes? Ese es un punto delicado que debe abordar la Comisión de Vías Públicas y el Gobierno.

Han agregado que el señor Pres sidente del Congreso está interesado en la reglamentación del tráfico, de donde es preferible que en vez de un simple Reglamento del Ejecutivo ina ley completa adaptable a el país. Así habría más respeto y más seguridad para el público

### Se está tratando de que Centro America modifique su acción diplomática en Washington

Estamos enterados de que se ha tratado últimamente en varios Conseos de Gobierno verificados en Guatemala, en Nicaragua y El Salvado r de la conveniencia de que todos los países centroamericanos lleguen a un acuerdo para que las Legaciones respectivas ocupen en Washington un sólo edificio, con lo cual, a juicio de quienes esto proponen, se conseguirá dotar de residencia adecuada a los representantes diplomáticos que en dicha capital están acreditados por las repúblicas istmeñas. Este sería el prin cipio de una acción futura, en el sentido de llegar a un acuerdo para ajustarse a normas ideológicas, de tal modo que pueda ser conjunta y más eficaz la acción de los Pactos que se celebraron en la capital de los Estados Unidos hace pocos años y muchos de lus cuales ya han ratificado los Con-

Entendemos que la misión del Dr. Salvador Mendieta en Guatemala y que comprenderá Costa Rica, tiende a esa unidad de acción de que hablamos. El Dr. Mendieta, lider centrosmericanista, déberá llegar a San José mal Miguel Obregon Lizano del Sistema Nacional de Bibliotec a fines del corriente mes.

## Demasiado confiado

Un vecino de allende el volcán Turrialba nos refirió un caso rarísio mo en estos tiempos; pues ya pasaron los famosos tiempos, aquellos en que un pelo de la barba servia de garantía para un documento. Nos dice nuestro informante, que don Daniel Pereira vecino de un distrito de Turciba la dicenta de la companio del companio de la companio de la companio del companio de la companio del companio de la companio de la companio de la companio del companio de la companio del compani de Turrialba le dió a un individuo la suma de @ 300 para que se los entregara a don Tito Carazo. El comis sionado es intemperante y como medida prudencial guardó el dinero en unas alforjas; parece que en el camino se entusismó un tantico y llegado a su destino encontró de menos el dinero. Analizado y referi-do este hecho, no sabemos cómo conceptuarlo, si demasiada confianza o demasiada imprudencia. Se hacen las averiguaciones del caso, pero no se ha podido aún dar con el hilo de estos sucesos

## La persecusión del contrabando

Aprehensiones verificadas por los Resguardos dependientes la Inspección General de Hacienda en la semana que finalizó el 9 del actual, inclu' sive unas de que se recibió tarde el informe

Resguardo de Alajuela — El 4 del corriente sorprendió a Juan Bonilla conduciendo 220 atados de dulce sin

conduciendo 220 atados de dulce sin pagur el impuesto de carretera.
Resguardo de Grecia.—El 4 de este mes sorprendió a Rafael Gomez conduciendo cien atados de dulce con infracción al impuesto de carretera.
El 9 del mismo sorprendió en la casa de Gonzalo Ugalde, en Rincón de Arias de su jurisdicción, un juego de dados donde probaban la suerte los senores Nicolás Arias, José Rojas, Faustino Arias, Emilio Muñoz y Pedro Arias, tomando el cuerpo del delito.

Resguardo del Coco.—El 8 del actual le aprehendió a Ernestina Gutiérrez, como a 400 metros de la casa, tiérrez, como a 400 metros de la casa, un aparato completo y 45 litros de fermento para destilar. El 9 del mismo sorprendió a Blasa Peraza, en Santa Cruz, vendiendo licor siendo domingo y no patentado. La aprehensión de la Gutiérrez fué en 27 de Abril

Resguardo de Cartago.-El 8 del Kesguardo de Cartago. El 8 del corriente aprehendió en propiedad de The United Fruit Company, en Monte Verde, una fábrica completa, fermentos y aguardiente clandestino, teniendo como indiciado a Manuel Zúfilga por ser el vecino más cercano, y en virtud de que hecho un registro en la casa de ese señor, se le halló una carta en que un animo le estate. una carta en que un amigo le avisaba que estuviera alerta porque le iba a caer la autoridad. El 9 del mismo arprendió vendiendo licor al paten-tado de Cartago Felipe Loria, siendo

#### PALPITACION NOTICIOSA

La policía detuvo ayer al eión del Pacífico al menor Guis llermo Román Solano, contra quien había orden de captura. Fué reconocido por el calzado amarillo y por un lunar que tiene en el lado izquierdo de la

La autoridad judicial ordenó la captura de Manuel Arce, por haberse comprobado el de' lito de catafa cometido en per' juiclo de Peoli y Rímolo.

Liga Nacional Nicara güense estaba ayer tratando de arrendar por una noche el edificio situado en la esquina de lo que fué «La Información», a fin de dar allí una fiesta pa,

Se ha quejado formalmente el gobierno del abandono en que mantiene la Empresa del Ferrocarril de Costa Rica, la linea telegráfica que va de San José a Limón. Esa vía casi siempre está interrumpida, cau-sando daños considerables al

Informan oficialmente que terminaron y tueron muy luci' das las fiestas centenarias de an Salvador.

Celebróse el traslado de la capital del Sitio llamado la Bernarda al lugar donde ahora se encuentra

LOZA CHINA Y ESMALTADA GRAN SURTIDO Medias para señoras y hombres Camisetas de punto LUIS VANNI & Co.

## UNGUENTO MINERAL

Un triunfo de la Química-Farmacéutica en la curación radical de las U.ceras, Granos y afecciones similares de la

Pídalo en tod as las Boticas y Farmacias de importancia

Distribuidores generales: GRILLO HERMANOS FARMACIA GRILLO

## Conferencias de la Congregación Mariana

Bien quisiéramos nosotros hablar larga y elocuentemente de las con-ferencias que celebra los segundos domingos la "Sociedad Mariana". domingos la "Sociedad Mariana".

Mas faltándonos las condictones necesarias sólo nos concretaremos a reseñarlos tosca y brevemente. Una consideración sin embargo nos mue ve a escribir estas líneas: pensar que con nuestras humildes frases contri-buimos a mantener encendido el en tusiasmo de la Congregación Ma-

Después de este ligero preámbulo pasamos a hablar de la Conferencia del 9 del corriente. Habió el señor Profesor don Fernando Carrillo sobre el importante tema del matri-monio. Su disertación se remontó monto. Su gestración se remotivo hasta los tiempos primitivos en que la mujer era esclava del hombre, conduciéndonos luego a la época presente. El cristianismo sacó de esta abyecta condición a la mujer dignificandola a la condición de compañera del hombre. Por cierto que se

nos viene a la memoria el recuerdo de muchas del bello sexo que han pagado y pagan con negra ingratitud los beneficios que les ha concedido la religión cristiana. Después la donosidad del conferencista nos llevó al sacramento mismo, a sus ceremo-nias. Todo esto desarrollado con lenguaje fluido y persuasivo.

Terminamos aquí. La falta de es-pacio de que disponemos no nos per mite seguir adelante Vaya un sin-cero aplauso para el señor Carrillo, deseando que muy pronto vo vamos a oír su autorizada palabra La reu-nión terminó con dos números mu radre Meller y con una poesía de don Luis Trejos.

Es posible que atendiendo la ex-citativa del señor Conferencista, en la próxima reunión se hable de los deberes de los padres para con sus hijos, en su educación, y se nos ha informado que el tema será: "La Escuela y el Hogar".

## Progreso de la Fábrica Jiménez

Cada día la gran empresa de mo saicos y construcciones de doña Ade la v. de Jiménez progresa más, gracias a su activa organización y a su ener-

Por el lado del Paseo de Colón se construye otra casa con bloques que se sabe que resistieron los terremotos del 24.

Ahora hemos tenido ocasión de ver un nuevo camión pequeño de descargue automático que la Empresa Jiménez acaba de recibir de Estados Unidos. Con ese vehículo el transporte se hace con mucha rapidez.

Además el ladrillo sufre menos pues son carros con muy buenos resortes. Otras prensas hidroeléctricas han sido montadas en los grandes talleres de deña Adela y el mosaico sale con

una presion admirable. Felicitamos a la consagrada empre, saria por sus mejoras, así como por su afán de renovar los modelos de enladrillado y balaustradas

#### Permutas importantes en Educación Pública

El Presidente Constitucional de la República, a propuesta del señor Jefe de Educación Primaria, acordó:

Permutar en sus puestos al Inspector de Escuelas de la Segunda Inspección de Guanacaste con el Visita dor de Escuelas del Circuito II de Puntarenas y al Visitador de Escuelas del Circuito III de la Segunda Inspección de Guanacaste, con el Visitador de Escuelas del Circuito VII de Alajuela, quedando el personal de equellas dependencias, en la forma que sigue:

José María Vega Torres, Inspector de Escuelas de la Segunda Inspección de Guanacaste.

Címaco Pérez, Visitador de Escuelas del Circuito II de Puntarenas.

Dimas Ramírez Fallas, Visitador de Escuelas del Circuito III de la Segunda Iuspección de Guanacaste.

Arturo Solono Monge, Visitador de Escuelas del Circuito VII de Alajuela

### Disposiciones Oficiales

Se le concedió permiso por un mes al Jefe Político de Orotina, y por el lapso dicho se recargan las funciones en el Secretario de la propia oficina.

-Fueron nombrados los siguientes Agentes de Policia: de San Rafael de Poás, Jacinto Arce Chacón; de Santo Domingo de Santa Bárbara, don Préspero Salazar; de Corozali don Préspero Salazar; de Coroza-don Horacio Gómez Quirós, en susti-tución de don Félix Carvajal Méndez; de San Pedro de Turrobares, don Isaías Salazar S; de San Francisco de Dos Ríos, don Carlos Bermúdez; de Concepción de Atenas, don Víctor de Concepción de Atenas, don Victor León Bolaños; de Paso Ancho de Oreamuno, don Anselmo Rivera; de San Audrés de Tarrazú, don Israel Abarce; de Picagres de Mora, don Miguel Moro Elizondo; de Río Cuarto de Grecia, don Rosendo Gómez Luna —Fué investudo con el carácter de Agente de Policía el Jefe del Tráfico de Cartago

de Cartago.

-Se elevó a Principal sin aumento de sueldo la Agencia de Policía de Veintiocho Millas.

—Se le concedió licencia a la Junta de Caridad de San Rafael de Heredia para celebrar dos turnos con interva los de tres meses cada uno.

## 5000000000000 LA RESPUESTA

1 = ?

Es un libro utilisimo

## Cuál...?

La recopilación de las leyes, decretos, acuerdos y regla-mentos desde 1824

El primer tomo saldrá pronto

#### **ORDENES**

Cartago:

Bienvenido Ortiz San José:

Mac. Vargas C.

### Moooooooooo Movimiento de Vapores

Sarpe del Salvador

Zarpó para Cristóbal C. Z. el vapor inglés Salvador sin passjeros, carga una máquina para industria con 4 pies cúbi. cos para Panama, 111 cueros de res secos, sueltos con 971 kilos para New York, 12 pacas pieles con 1288 kilos para New York.

Se fue el Denderah

Zarpó para La Libertad el apor Alemán Denderah de vapor Aleman Benderan de 2615 tons. 55 tripulantes, ca-pitan J. J. Von Apenn y despa-chado por Felipe J. Alvarado y Co, sin pasajeros carga ni correspondencia.

-Hoy a las 11 horas fondeó procedente de Cristóbal el va por tanque norteamericano «Camden» de 4,153 toneladas procedente de Cristóbal CZ. con 17 horas de mar. 40 tripu lantes al mando del capitán H, Cas Ansen y consignado a UFco, 1600 barriles de Aceite crudo con 231 819 kilos, sin pasajeros ni correo.

Capitán del Puerto, A. S. REES

## Cartas rezagadas

Lista de cartas rezagadas en la Central de Correos en la 2º quincena de julio de 1925

Teófilo Rivera, Rafaela Ro mán, María Rodríguez, Eduar do Ruiz, Teófilo Rivera G., Víc tor Manuel Rojas, Felicitas Rosales, Albertina Rodríguez, Auita Rojas H., Federico Roldán, Ernesto de la Roncha, Eliecer Rojas, Pascual Ramirez, Alice Rodríguez, Dimas Ramírez F., Luisa Rodríguez, Carmen Rodriguez, Alicia Ra' mirez, Manuel Rojas A, Espi ritu Ruiz, Victoria de Rivas (2) Teresa Rodríguez (2), Gabriel Retana, Miguel A. Ramírez, Coralia Robles, Nicanor Rojas, Alicia Real, Enrique Rojas, Margarita Ramírez V., Gon' zalo Rojas, -Avisos: Rosa Ro

jas, F. Romanelli Co, B. H.

Rocah.

Angela Pura Solano, Carlos Sánchez C., Leonidas Siles, Juan R Soto, Franco. Sando val C., Eligio Sibajo, Murillo Soto, Rómulo Sáenz A., Fran co. Mª Sanchez, Rosa Sarmien to, Laureano Sta. María. Wi' lly Stuart, Jacinto Solano, Celso Sarmiento, Jorge Sabo río, Angelina G de Soto, Manuel Soto P. Juan Soto P., Refael Soto Campos, Ramón Sierra, Juan Raf. Sanchez, Julia S. de Saborio, María Sabo rio, Mercedes Sotela, Rafael Sati, Eligio Sibaja Ruiz, E. H. Stube, Berta Solano, Graciela Sáenz, Antonio Suárez M. Ani ta Segura, Marine Solis, Ma-

Solis, Carlos L. Sánchez, Adán Soto R.

Clara A. Trejos M., María Torres V; Luis Tenorio, Car men v. de Trejos, Oliva Torres

Olga Ugalde J, Cristina Umaña, Angelina Ureña, J.Ur-bina A., Arturo Ulloa F., Jesús Ulate R., Balvina de Ulloa.

Luis R. Viveros, Geremias Belarmina Vargas, Antonio Valverde, Aniceto Villalobos, José Mª Vargas A. Emilia Villegas, Angela Villalobos, Hernolinda Victoria, Hernan Vargas A., Jorge Viscaino, Rafaela M. Vega, Raphael Villets, Josefa Valverde, Gerardo Varels, José Va' lenzuela, José Víquez, Mélida Vargas, Gonzalo Vargas A., José Angel Vega,—Cartulinas; Aura Vargas Z., Elias Vargas

Blanca Walker, Rebecca de Wichmann, Félix T. White.

Carlos Yglesias W., aviso.

Rubén Zúñiga, Amelia Salazar, Ardúino Zaparoli, Jorge Zengel. Fco. Zendeth C. (aviso) Carlos Zúñiga F.

Encomiendas rezagadas Angela Eugenia Chacon, Ethel de Mastevey.

Jefe de Rezago, Abilia Sabo.

## **800000000000000000000000000000 Gran Hotel PENSION ITALIANA**

El restaurant más apetecido por la gente de buen gusto 

SERVICIO PARA BANQUETES COMIDA - CONCIERTO JUEVES Y DOMINGO CUARTOS LUJOSAMENTE AMUEBLADOS

El Propietario, F. VALLINI

## los devotos de Ntro. Sro. de Lourdes

Fotografías de la Gruta, Medallas, Imágenes en bronce y en metal. Pilas para casas particulares, Pilas de bolsillo, Agua de la Gruta y un bonito surtido de recuerdos. Acaban de llegar a la

#### Industria Francesa

Todos los objetos se garantizan haber tocado la Gruta de laaparición en Lourdes-Francia.-

## LA VENECIA Almacén de Abarrotes y Provisiones

Ventas al por mayor y al detal FABRICA DE CAFE MOLIDO

Especialidad en envios a domicilios Llame al teléfono 72

Bienvenido Ortiz - Cartago

LA COPA BLANCA CARTAGO

### Departamento de Ferretería

HIERRO techo 28 G 6 y 8 pies, barilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos, llantas para carreta, ejes y bocinas para carreta, tornillos con tuerca, variedad de tamaños y clases.—Hierro para forro de casas, roca y ladrillo

ACERO en barras, carbón Cook, hierro liso negro

y galvanizado.
VIDRIOS, cerraduras y llavines «Yale». Gran variedad de artículos de ferretería. Escobas para patio, cuchillos, machetes y paías.
CEMENTO «Alson»; clavos, alambre de cerca, arados varios modelos, cocinas de hierro para lefa, lavatorios, inodoros, que alto y tan bajo, Muebies de Sarchí sillas, etc. Pinturas Alabastine, etc.

CATRES Americanos grandes y pequeños, Felpudos, Mangueras, alam-

bradas.

TARROS para leche de 40 litros,
Hierro enlezado, Fiambreras.

ABARROTES en general, Material de barro Beiga para cloaca.

GRAN FABRICA de café moli-

do y fabricación de fideos

Casa establecida en 1893 TELEFONO Nº II



Rivera & Cía.

Drogas

Ya se abrió la Nueva Farmacia de Villalobos y Cía. FRENTE A GUTIERREZ HERMANOS

Cuidadoso despacho de Recetas

## SOCIEDAD DE PADRES DE FAMILIA

En medio del ambiente de inmoralidad que por todas partes se respira, y que amenaza asfixiar los espíritus, no puede menos de impresionar gratamente el ánimo, la reacción que se opera en favor de la honestidad pública, por medio de la creación de la Sociedad de Padres de Familia. Parece que finalmente nuestra acción católica quiere tomar parte activa en el movimiento universal que inició hace algunos años la acción católica de otras naciones, para contribuir y coad-yuvar al saneamiento de la inficionada atmósfera, ha-ciendo que refloresca la honestidad en la familia, de la que fluirá natural y espontáneamente la honestidad

Los padres de familia, empiezan a oponerse seriamente al asesinato moral de nuestra juventud, a la que se envenena por medio de la propaganda corruptora de la fe y de las costumbres. Todo es poco para poner remedio a mal tan inveterado y el mayor que puede afligir a una nación, la impiedad y la irreligión de la que es hija legítima la inmoralidad. El remedio más eficaz es volver a nuestros hábitos religiosos cuya pér dida o criminal negligencia de parte de los padres de familia ha originado todos los males sociales que nos

vínculo conyugal, tampoco se respetarán las obligaciones inherentes al oficio de padres de familia. Las doc-

trinas que contra estas tres características del matri- El 18 y 19 del corriente monio cristiano se vienen difundiendo entre nosotros, aún con la tolerancia y la aprobación de nuestras leyes, han falseado los fundamentos morales de la fami-Y esto es lo que principalmente se proponen los padres de familia.

El amor al trabajo, ley de la naturaleza; devolver a nuestra sociedad los hábitos de laboriosidad, riquisimo legado que nos legaron nuestros antepasados, y que nosotros desgraciadamente vamos perdiendo, es otro de los nobilísimos propósitos de la Sociedad de

Padres de Familia.

La educación cristiana de la juventud: nada hace más daño a la religión, a la familia y a la patria, que la ignorancia en materia religiosa. La educación religiosa para que sea sólida y sea el verdadero sostén de la moralidad debe comenzar en el regazo de las madres y debe continuar en la escuela. Pero como des-graciadamente en las escuelas se ha suprimido la enseñanza religiosa, y muchas veces bajo apariencias en-gañosas se suministran enseñanzas contrarias a los principios religiosos, es necesario que los padres de familia, vigilen la educación que sus hijos reciben en la escuela, no sea que la negligencia con la que se miran los problemas religiosos en las escuelas, y los ataques velados que a la religión se hacen en ellas, destruyan en poco tiempo la semilla que ellos depositaron en el corazón de sus hijos.

Quiera Dios, que el brillante ejemplo dado por los padres de familia de la ciudad de Santo Domingo de Heredia, encuentre muchos imitadores en todos los pueblos de la República, para que en no lejana fecha tengamos perfectamente organizadas nuestras fuerzas, hagamos respetar nuestros derechos contra la intransigencia y podamos defender valientemente a nuestra

juventud contra los asaltos del enemigo.

RAMA

los Salesianos, el señor Cura de Des' amparados, el Presbo don Ricardo Salas y gran número de amigos del señor Obispo y del P. Meneses.

El Presbo, don Carlos Meneses

quedó en Cartago; allí le esperaban sus familiares y amistades. Su resi dencia será por ahora el Colegio Sa'

En la estación de San José esta ban el Excmo. señor Arzobispo, el señor Encargado de la Internuncia tura Apostólica, muchos sacerdotes y seglares que subieron al tren a sa ludar a Monseñor Monestel.

Monseñor Monestel siguió para lajuela. Sus diocesanos le harán na espléndida manifestación de

simpatía. Oportun: mente daremos cuenta de esos festejos.

De nuevo presentamos nuestros respetos a tan ilustre Prelado.

Corresponsal Viajero

En San Iosé

Alajuela.

## Fiestas Patronales en Aserri

DIA 18 12 hs. Veintiuna bombetas anunciando el recibimiento de los festejos e inauguración de los alegres bailes populares.

18 hs. I uminación de edificios públicos y casas particulares.

19 hs. Rosario colemne y panegía rico.

20 hs. Retreta por la Banda Municipal con estreno de algunas piezas musicales.

21 hs Fuego de pólvora contra tado al competente polvorista don, José Jiménez Castro.

22 hs. Cinematógrafo público, con la exhibición de una película cómica en cinco partes.

#### DIA 19

5 hs. Diana por la Banda Muni-

6 hs Misa de comunión.

7 hs. Misa

8 hs. Salida de los jinetes al encuentro del Señor Arzobispo

8.30 hs. Recepción del pueblo al Excelentísimo Monseñor Castro.

8.45 hs. Procesión con la Imagen an Luis de Tolosa y llegada de la Banda del Colegio de los Sale-

9 hs. Misa Solemne.

12 hs Match de foo-ball dedicado al señor Presidente del Congreso, Lic. don León Cortés, y a los señores Diputados Lic. don Arturo Volio y Profesor don Leonidas Rojas. Arbitrará la partida don Manuel Rodríguez.

13 hs, Confirma.

14 hs. Carrera de cintas en bici-

15 hs. Recreo por la Banda de los

16 hs. Match de Basket ball por simpáticas señoritas de la localidad

y de Santo Domingo de Heredia, 19 hs. Retreta por la Banda Mus nicipal

20 hs. Cinematógrafo público con la exhibición de una cinta de prime ra calidad, en 6 partes.

21 hs. Baile social.

#### NOTAS

1ª El match de foot-ball se veri ficar á entre los teams «Garnier» aserriseño y «Amistad» josefino. A continuación se obsequiará, tanto a los dedicados como a los deportistas un refresco en casa de don Rafae Corrales Morales.

2ª Las cintas que se disputarán los ciclistas serán bordadas por las más bellas señoritas de la localidad 3ª Suplicamos al público estimular

con sus donativos la labor artística de los niños salesianos.

4ª Veremos con gran satisfacción que los asistentes a los festejos guar den el mayor orden y compostura

EL COMITE

Teatrai" continúan del mismo modo

En el concurso deportivo lleva la supremacía don Gastón Michaud, de segundo está don Eladio Rosabal y

En el de belleza lleva la delanrera la señorita Carmen Figueres, de se gunda esta la señorita Hilda Ulloa de tercera la señorita Leticia De mar.

## Nuevo Comandante

Por acuerdo de ayer de la Secretaría de Seguridad Pública y con motivo del fallecimiento del Teniente Coronel Asi-milado don Juan Suñol Guardiola Primer Comandante del Presidio de San Lucas, se dispuso nombrar para Primer Coman-

## Los concursos de "Revista Teatral"

Los concursos abiertos por "Revista en que informamos ayer.

y de tercero don Manolo Rodriguez.

## de San Lucas

dante del referido presidio al Capitán en edesenviero activo dos ebilades for Reamirez.

## Merecida distinción

A petición del Ilmo, senor Unspude Alajuela, la Santa Sede se ha ha dignado conceder el título de MONSENOR a tres distinguidos sacerdotes del Ciero Costarricense. Estos ameritados sacerdotes, a quiese envi mos nuestra sincera felicitados para en la companio de la companio del companio de la companio del companio de la companio del companio de la companio del companio de la compa nes envi mos nuestra sincera felici-tación por el honor que se les ha discernido, son Mons. Gregorio Be-navides, Cura de la Parroquia de Heredia y Gobernador de la Dióce refedia y Gobernador de la Dioce-sis de Alajuela durante la ausencia de Monseñor Monestel, Monseñor don Juan Vicente So.ís, Cura ce la

don Juan Vicente So.is, Cura ce la ciudad de San Ramón y Monseñor Leipold, Cura de las Cañ.s.

Mucho nos alégramos de estos as censos concedidos a estos tres esfor zados sacerdotes, a quienes la Santa Sede ha querido manifestar cuanto aprecia-su intensa labor y su celo in fatigable.

Los padres de familia de la ciudad de Santo Domingo han dado el primer paso hacia la verdadera renovación social de la familia. El respeto a la santidad del matrimonio, al amor al trabajo, la educación cristiana de la juventud: he aquí los tres medios de que se valdrá la Sociedad de Padres de Familia, para poper remedio a los malas sociales. poner remedio a los males sociales. El matrimonio es el fundamento de la familia: si en el matrimonio no se respeta la santidad, la unidad y la indisolubilidad del

Salida del tren especial

El Señor Cura de Alajuela

Probo, don Jafet Jiménez circu'

lo elegantes invitaciones para

el tren especial, que salió de

Alejuela el martes a las 10 ho-

ras; la hora señalada para la

salida del tren era la de las 8

de la mañana, pero debido a

un olvido involuntario en dar

la orden de salida, se retrasó

dos horas. Los cuatro carros

que formaban el convoy esta"

Descariamos dar los nom'

bres de todos los viajeros, pe'

ro es imposible recordar los

ban completamente llenos.

Llega al País el Ilmo. Sr. obispo de Alajuela, cleta. 15 hs. 1 Salesianos Monseñor Monestel

Jaikel, Guamil Jaikel, J. Mebel, O. Bravo, Mario Aguero, Li' sandro Murillo, J. M. Vindas, A. Carnero, y otros muchos que no pudimos anotar. Pode' mos decir que iban más de cien personas, de la ciudad de Ala" juela y de San Antonio de Be' len, de Heredin, de San José y de muchas otras poblaciones.

Llegada a Limón

A las 16 y 35 llegó el tren a Limón; durante el visje no hu' bo cosa alguna de importan' cia. A esa hora no había lle' gado todavía el vapor.

nombres de todos los que fue. Los viajeros

ron a Limón a testimoniar su A las seis horas del miércoles aprecio al Ilmo. Sr. Monestel. estaba frente al muelle el va Recordamos a las siguientes por. El gentío era enorme. A personas: Ilmo, Sr. Goberna. las 7 y media atracó al muelle. Desde el muelle vimos al Ilmo. dor de la Diócesis de Alajuela Presbo, don Gregorio Benavi' Mons. Monestel, al Sr. Cura des, el presbítero Tichy, el pres' de la Merced Presbo. don Robitero Jiménez, y los sacerdo' sendo Valenciano, al Presbo. tes don José del Olmo, don Dr. don Carlos Meneses, y a Juan Coll, don Vicente Solis y doce peregrinos de los prime' don Mercos Quirós, don Víct ros que habían salido. Coloca' tor Manuel Arriets, don Abel da la escalinata, subió el pri' Castillo, R. P. Fray Luis Are' mero al vapor, el representan' nes, y don Miguel Benavides, te del "CORREO NACIONAL", den R. Cabezas, don J. Aguilar, por invitación especial que se Tesorero Municipal de Alsjue' le hizo, y presentó sus respetos la, don C. Ardón, don T. Cha' al Ilmo. Prelado, al doctor varria, don Jorge Cuzalsis profesor de ing és del Instituto Meneses y al Padre Valencia no. Inmediatamente después de Alajuela, Licenciado don subieron al vapor las demás Aristides Agüero, profesor de personas que habían ido a re Economía Politica en el Insti' cibir a los visjeros. El "Pelle" tuto, los señores M. Quesada. rin de Latouche" es un barco E. Fonseca, Félix Gamboa, J. de trece mil toneladas, con dos Cenz, J. Jaikel, P. Ierael, Milet chimense adamento es propiedad de la B.

mente agradecidos por las atenciones que recibieron del Capitán, oficialidad y marinos. A las 9 horas y unos minu

tos salió el tren especial.

La salud de Monseñor

El Ilmo, señor Obispo viene muy bien de salud, a pesar de la gravedad que tuvo en Roma.

Peregrinos que vinieron

Los señores don Francisco Antillon, cenorita María Antillón, señorita Arabela Antillón, nion, schorita Arabela Antillon, schora Manuela v. de García, Sritas. Marta y Mérida Gar-cía, don José María Bermudez, don Carlos Guevara, don Gabriel Aguilar, Procedente de Parie venia también el señor don Noé Padilla.

En Turrialba

En Turrislba subjeron al tren el Sr. Rector del Semina rio, los señores Canónigos don Alfredo Hidalgo y don Rafael Camacho y don Mariano Zú' ñiga, los Presbíteros don José Calderón y don Ildefonso Ba' dilla, el señor Diputado Pbro. don Salomón Valenciano, don Máximo Chaves, don Enrique Meneses, don Jesús Sáenz, don Apolonio Brenes y otras per

Representación del Cabildo

Los señores Canónigos Hi' dalgo y Camacho vinieron a Turrialba en representación del Cabildo y del Exemo. señor

La Banda Sal siana tocó alegres marchas a la llegada del tren. En la restagión-sataban el sièm-Supurionnida



## Crónica Social

ENFERMA DE CUIDADO

Doña Francisca de Bonilla, madre Sr. artista don Juan Ramón nilla desde hace unos días guarda cama. Su estado de salud es de cuidado. Hacemos votos por su pronta mejoría

DE REGRESO

En el tren de ayer tarde regresó de su finca don Francisco Calderón

-Procedente de Concepción de Cartago don Emilio Brenes.

—De Tobosi don Lauro Ortiz.

De Tobosi don Lauro Oraz.
 De Cartago don José Joaquín Coto, Dr. don José María Peralta, donFrancisco Céspedes y don Luis

—De Tres Ríos, don Tomás Ma-lavassi y don Eustaquio Céspedes. NOS VISITA UN EMPRESARIO

Don Vicente Cortés, empresario del Circo España de Cartago estuvo en nuestras oficinas. Según se nos informó venía a hacer arreglos, para la próxima temporada de corrida de toros que proyecta.

BAUTIZO

El domingo pasado fué presenta do a la pila bautismal el niñito de don Frencisco Herrera y su señora esposa dona Heliodora Flores de Herrera, recibiendo el nombre de Carlos Luis.

ENFERMA

Delicada de salud se encuentra la gentil señorita María del Rosario Castro. Deseamos su pronta mejoría. PARA EL EXTERIOR

En breve saldrá para los Estados Unidos el joven don Rafael Villegas, quien irá a terminar sus estudios,

quien irá a terminar sus estudios. Que tenga buen viaje.

—Don Manuel Chamberlain partirá en breve para los Estados Unidos a continuar sus empezados estudios. Feliz viaje le dessemos.

—Don Carlos Luis Díaz y señora saldrá dentro de poco para los Estados Unidos. El señor Díaz es un empleado del Ferrocarril de Pensylvania

—Para la Zona del Canal saldrá el viernes Mr William F. Gordon y su

viernes Mr Winam F. Gordon y su señora esposa:

—Sale hoy para Cartago el Lic, don Marciano Acosta.

—De la Mina Sacra Familia vino el simpático amigo Mr. James Hoffman, quien pasará unos días en San

-Regresó de Limón don Juan María Castro D.

María Castro D.

-Don Napoleón Cruz y don Ernesto González regresaron de Limón

-Del mismo lugar regresó doña
Balvanera Z. v. de Fernández y su hija la señorita Berta.

-Regresó ayer a Santa Ana el Presbítero don Manuel Zavaleta.

#### CUMPLEAÑOS

Celebró ayer su cumpleaños la señorita Alicia Monturiol, la cual fué muy felicitade por sus amistades, Nosotros también le enviamos nuestra feli**OPERACIONES** 

A las 15 horas de ayer, en la Cli-nica del Doctor Mariano Figueres fué operada la señorita Estela París. Operaron los Doctores Espinosa y Figueres con muy buen resultado. Deseamos pronta mejoría a la señorita París

En la Clínica de Figueres fué operada de apendicitis la señorita Odilie Chinchilla. El resultado fué satisfactorio.

— Próximamente será sometido a una operación quirúrgica don Pedro Barahona, de Cartago, PROXIMA BODA

Circulan en esta capital las siguientes invitaciones:

Manuel Clemente Quesada V. Mariana de Quesada tienen y Mariana de Quesada tienen el gusto de participar a Ud, el

próximo matrimonio de su hija Carmen con el señor don José Luis Molina Herrera, José Luis Molina Herrera

ene el gusto de participar a Ud. su próximo matrimonio con la señorita Carmen Quevida DIPLOMATICA

Regresa hoy de Limón, en carro especial agregado al tren ordinacio, el Exemo. Sr. Mi-nistro de México don Autonio Médiz Bolio en compañía de su esposa, quien procedente del

exterior desembarcó ayer en dicho puerto.

El Correo Nacional presenta su saludo a la estimable señora de Médiz Bollo.

Conforme nosotros lo anunciamos, el diputado don Ernesto Ortiz presen-tó al Congreso un proyecto par-aumentar el sueldo a los empleado los empleados del Departamento de P quetes Pos-

Esos empleados ganan así:

Admor., @425; Cajero, @325; ontacor, @325; Jefe de Contabili ad, @300; Auxiliar de la Contabi-Contacor, © 325; Jefe de Contabil dad, © 300; Auxiliar de la Contabilidad, © 225; Chequeador, © 225; 4 alcaldes, © 275 cju; 2 escribientes, © 120 cju; 1 escribiente, © 85; 1 guarda, © 110; 7 guardas, © 100 cju; 1 acarreador, © 50. Gastos diversos © 1.220, es decir el empréstito destinado para ese Departamento asciende a © 5 420.

Nueva ciudad

La que antes era villa de Tres dos será ciudad según acuerdo del Legislativo.

La libertad desimprenta

El veto del Ejecutivo sobre la li bertad de imprenta pasó a estudio de la Comisión de Legislación.

De aquí y de allá

A varios empleados de la Cárdel de Varones de San José se les ha aumentado el sueldo.

Se han pedido pensiones para las siguientes personas: Victoriano Oce. sada, Hernán López Ruiz, Angel na v. de Mora, Enrique Baltodano y los hijos del Coronel Dámaso Centeno.

Directorios y Comisiones

El viernes se nombrará en el Con. reso el Directorio Provisional y la greso el Directorio Provisional y la Comisión de Credenciales que deben fungir en mayo del año entrante.

Con motivo del primer aniversario de la muerte de

## Don Manuel Vicente Rlanco M.

se celebrará una misa de requiem en la Santa Iglesia Metropolitana, el viernes 14 del corriente a las 8-30 de la mañana.

Su viuda e hijos agradecerán a sus amistades la asistencia a ese acto.

## Sección deportiva a cargo de Albert de Porte

El base ball parece continuar de capa caida.

Es esta clase de sport de tanta importancia como lo es el footiball importancia comollo es el football y como lo puede ser cualquier otro evento. En Costa Rica la prensa no le ha dispensado una acogida como lo merece, por el contrario, muchos cronistas deportivos han hablado de ese juego de una manera ligera, ese juego de una ma aunque nada perjudicial.

Nosotros daremos de hoy en ade-lante una información minuciosa de todos los acontecimientos baseba-llísticos que en esta república se efectúen, así como trabajaremos también en pro de esta clase de

En nuestro número inicial hicimos un ofrecimiento de trabajar en
beneficio del sport nacional; a nuestra alcance no está estimular este
ideal como lo pueden hacer otros
colegas, pero si nos empeñaremos
en hacer lo posible por el base ball
ya que el foot-ball es en todo sentido favorecido por todos los demás
cronistas de los cuales no podemos
decir que alguna vez hayan trabajado por este simpático sport, a excepción de Boricua, a quien nosotros
le debemos todo lo que vale el En nuestro número inicial hicile debemos todo lo que vale el base ball en Costa Rica.

A nuestro juicio no encontramos

el por qué se considere de mayor valor el foot ball que el base ball pues ambos son deportes que contribuyen en igual calidad a la cultura física, y a todos los emblemas que el sport puede llevar.

Así pues, prometemos desde hoy, tener al día a nuestros lectores de

todo acontecimiento importante ver. sado con la clase de sport de que tratamos y con respecto del foot ball prometemos informarlo en la semana entrante aunque ligeramente, bastante exactitud para reponer la deficiencia que en este servicio hemos tenido, de lo cual nos excusa-

El match del domingo en Li

Gran interés ha despertado el match de Base Ball que se efectuará en la ciudad de Limón el próximo domingo entre un equipo de aquella localidad y un escogido de San

Hasta la hora hay inscritos para participar en este match por San José los siguientes deportistas;

Agustín Pérez, Capitán; Dagober to Peña, Juan Félix Umaña, Bernar to Peña, Juan Félix Umaña, Bernar do Rodó, Néstor Ramírez, Hernán Arroyo, Waldemar Hudgins, Her-nán Carboni, José Joaquin Cedeño, Jorge González, Miguel Masís, Carlos Luis Salazar, Luis P. Picado Arturo Salas y Nicolás López A

Arturo Salas y Nicolas López A' Umpire El equipo que se enfrentará con el escogido del San José es el "Limón Reds", team que cuenta con muchas aptitudes deportivas.

Los jugadores nuestros saldrán el sábado 15 para Limón y regresaran

el lunes 17. Es de esperarse que se corra un tren de excursión con el fin de que algunos nuestros aficionados por esa clase de sport, puedan presenciarlo.

Se suspendió el otro encuentro

El encuentro que el domingo se iba a efectuar en Puntarenas entre un escogido josefino y el 'Huracán' de aquella localidad no se llevara a cabo por haberse inscrito muy pocos josefinos para participar en encuentro.

E juego del domingo

Con el juego del domingo termil nará el campeonato de base ball correspondiente al año en curso,

Jugarán las terceras divisiones de los clubs "Boston" vs. "Buick" en la Plaza Viquez, a las 8 horas.

#### MODIFAS COMPTAS

Entre el Director de Policía y los empresarios de teatros se ha llegado a un acuerdo para la vigilancia poli-c aca en dichos centros de distracción, Los empresarios cuidarán del orden en el interior de los edificios, y los agentes de seguridad vigilarán la vía pública frente a los mencionados cen' tros de reunión.

Se cree, que con el aumento, aunque pequeño, hecho al cuerpo de gendarmes de la capital, se podrá obtener el año entrante mayor eficiencia en el

servicio, pues estaba ocurriendo que los buenos elementos, los que servían su cargo desde antañ-, y contaban con experiencia se dedicaban a otras actividades en vista de lo precario de sus dotaciones.

Hasta dentro de una semana según dicen, no llegará al país el Dr. Benja: min Hernández y mientras no llegue dicho munícipe no podrá celebrar sesiones el Ayuntamiento de la capital. Demás está decir que, han sufrido

verdadero entorpecimiento los intereses de la comunidad con el receso es que ha estado el Municipio.

En el Gobierno se ha considerado ditimamente la posibilidad de que el Presupuesto votado para el año entrante sea puesto en vigor en lo que resta del actual, por lo menos en las gunas dependencias, que se cree mar chan torpemente debido a la escasa remuneración con que están dotados muchos empleados.

## Agradecimiento

De todo corazón damos las gracias a las personas que en alguna forma nos han dado pésame por la muerte de nueestra querida hermana

## REGINA

fallecida el 10 de julio pasado

Aveiina Vargas Valverde, Isolina, Ramona, Isabel e Ignacia de

## LOS JUEGOS FLORALES EL CORRIENTE AI

Interesándonos por este acto de tan relevante cultura y patriotismo y recordando la proximidad de su fecha, hemos logrado los siguientes datos que sin duda complacerán a nuestros lectores.

Se celebrarán en la fecha que indicaba el «Heraldo Seráfico» del mes de junio, pág. 96, o sea el día 4 de octubre, fiesta del Padre San Francisco, que este año cae en el primer domingo de mes, a la 1 p. m.

Si bien se señalaba allí como término del plazo de admisión de los trabajos el 8 de Septiembre, por acuerdo tomado después de oir algunas solicitudes se prorroga hasta el 13 de septiembre.

A instancias de no pocos interesados los temas en prosa, que se relacionaban con Nuestra Señora de los Angeles, y en atención de que los festejos de la Coro-

nación han sido aplazados, quedan aplazados. Los tres premios oficiales, o sea las tres medallas de oro para los temas: Fe, Patria, Amor, los ofrece una «INSTITUCION» especial, de que se darán detalles en la fiesta de la celebración.

Para los temas 4 y 6, se cuenta ya con los premios respectivos como también para el 7, 9, 10, 11, y 12. El tema 13 está reservado para el premio del Sr. Ministro de Instrucción Pública, que es de cien colones.

Para alguno de los temas se espera de momento a otro la respuesta de los interesados. Así, pues, todo está a punto y solo resta que los poetas, prescindiendo de ciertas imposiciones de quienes demuestran por sectarismo enorme falta de espíritu patriótico y de sen tido literario, concurran a esta lid, tan noble como provechosa y educativa.

Hasta el presente se han recibido ya 22 composi-ciones de mérito.

## Notas y advertencias

El nuevo jete político de Tarrazú don Mareos Chanto ha pedido que se le permita jura mentarse ante el Sr. Alcalde del Cantón para entrar en fun' ciones y evitarse el viaje a la capital.

-En el tamoso camino de Vuelta de Jorco y Tarbaca se hacen siempre los acostumbra dos lodazales de otros años.

-Los notificadores de las sa las de los Tribunales de Justi' cia han recibido finos impermeables ingleses. En cambio no se ha hecho la misma mejo' ra en los notificadores de los luzgadas que también suelen llevar agua en sus diligencias.

-Para Moravia ha sido ele gido Jefe Político don Ramón Alvarado Jara quien ya se hizo cargo de su puesto.

-Tres huérfanos han sido remitidos al Orfanatario de es ta capital. Son ellos German, Emérita y Carmen Jimenez Rojas quienes no tienen ni pa' dre ni madre Se le ha enviado

Los zopilotes interrumpen el

servicio de alumbrado público

A veces las compañías de electri-cidad sufren averías de consideración

de toda suerte que cuesta muchí-

simo reparar.

Ciertas interrupciones se producen

por la noche cuando la reparación es más difícil por funcionar todos los

servicios.

Nada menos que el 7 del corriente mes unos cuantos zopilotes se cruzaron sobre unos cables primarios y secundarios de la Empresa Nacional de Eectrleidad y los enredaron de tal suerte que el servicio se interrumpió aun en el alumbrado de arco.

Se ha tomado nota de esta imper-fección que obedece a fuerza mayor.

La empresa eléctrica ha suplicado
a la policía que iemediatamente que
note una lámpara apagada, lo comunique por taléfono pues a cuatquiera hora de la noche puede repararla con los empleados de servicio.
A los Comandantes de Policía se
les ha padido el reporte dirajo de

les ha pedido el reporte diario de los focos defectuosos, asunto por el cual hubo un caluroso debate el lunes

oor la noche en el seno de la Comi-ión de Vías Públicas

Salvó su voto el Ingeniero señor Pacheco por motivos personales.

## ros de leña cerca del Mercado. Un veto del señor

Gobernador Gobernador

Por ilegales se rechazarán ciertos acuerdos del Municipio santaneco de esta provincia. Parece, según los datos que actúan donde el señor Gobernador, que hace poco se hizo una convocatoria para una sesión extraordinaria en la cual se iba a tratar de la elaboración del presupuesto de 1926. Pero en la sesión dicha se discutieron otros asuntos y se ratificaron acuerdos que ahora resultan por completo ilegales.

Vistos estos antecedentes, el Lic. Sotela tiene ya listo el nuevo veto Posiblemente no habrá apelación ante el señor Ministro de Gobernación.

#### Aviso al comercio

CARMELU BIANCO ha vendido esta fecha al señor don BIENVE NIDO ORTIZ su almacen de aba-

#### LA VENECIA

situado en la ciudad de Cartago en la suma de È 15000. El dapósito legal queda en el establecimiento El Molino de don Pedro Bianco.

un suplicatorio a la Superiora para que los seile.

-Mil ejemplares del Regla' mento de Closcas y Csñería han sido entregados al Archi' vo de la Ingenieria.

-En C 60 mensuales se ha alquilado un terreno munici' pal que queda situado al Surdel Matadero, en un lote que no utiliza el municipio. El arrendatario es don Matías Matamoros

-Se ha recibido la queja de que unas casas del licenciado don Julio Gurdián por la Ave nida 48 Este y Calle 7 y 9 es' tán ruinosas. La Sanidad le vantará sobre ello una intor' mación para comprobar car

-Los caminos de Poás y Grecia están poniéndose malos y por eso el dulce aubió cuatro puntos.

Se pidio que se organice me' jor la situación de los carrete' Mons, Blessing' regresa a Limón

Desde hace cuatro semanas, el Ilmo, Sr. Vicario Apostólico de Limón Mone. Blessing, esta en Telamanca dando misión a los habitantes de aquella apartada región del Vicariato. Es muy probable que regrese hoy a Limón, para descansar un poco de las fatigas de tan penoso trabajo como se impuso en el mes pasado. Mientras duró la ausencia de Mons. Blessing, desempeñó el curato de Limón el R. P. D. Francisco Acosts.

Débiles - Convalescientes--Ancianos-

tomad

El Gran Vino

DE VENTA

en "El Aguila de Oro" Pujol Hnos.

#### Un tren atropelló un caballo

Ayer, el tren de Turrialba al pasar por la calle contigua al Santuario de Ntra, Señora de los Angeles en Cartago atropelló un caballo haciéndolo pe dasos. Por dicha el caballo andaba sucto y por esto no hubo ninguna desgracia personal

## Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Gran surtido en aretes, broches, relojes pulsera para hombre TODA CLASE de REGALOS

Precios los más bajos de plaza

Composiciones de Relojes. Traba jos de Platería TODO GARANTIZADO FRENTE ROBET HNOS.

## El accidente ocurrido ayer en el camino de Alajuelita

Ayer en la mañana en el camino que conduce a Alajuellta fué víctima de un accidente el conocido agricultor don José García, quien había llegado a esta ciudad en asuntos comerciales. Se le desbocó la bestía en que mar chaba al descender una de las cuestas, y fué arrastrado por la cabalgadura, y fué arrastrado por la cabalgadura, sufriendo lesiones de bastante importancia. Se le trajo a San José y fué atendido por el doctor Barrionuevo.

Conoce Ud. la Pomada Lassar para toda clase de úlceras aún de mal carácter?

Pidala en la BOTICA VARGAS

Conferencia eclesiástica.

Ayer a las 9 he. tuvo lugar la conferencia eclesiástica men-sual, en el Palacio Arzobispal, presidida por el Sr. Arzobispo. y con asistencia de muchos sacerdotes. La conferencia ver só sobre la Unión Misional, y su importancia. Se publicó el nombramiento del Sr. Rector del Seminario como director diócesano de la Unión Misional.

## El Salvador da un bello ejemplo a los pueblos de América

de 1925.

Senor don Manuel Andino,

SAN SALVADOR

Mi estimado compañero y amigo: quiero agradecerle el envío del libro de ustedes sobre los dos sños de administración del doctor Quiñones. Para los que aspiramos al bien efectivo del país, esa obra es estimulante y ejemplar, en cuanto expresa el dinamismo fecundo de un Gobierno preocupado profundamente en el adelanto integral de su patria.

Yo, como Gobernador ac' tual de San José, estimo que es gigantesca y nobilisima la obra realizada ya por ustedes. Sé cuantas amarguras, ingra titudes y dificultades aparcja el servicio para los demás; sé que hay que sacrficarse para hacer el bien a los otros a la fuerzan: sé que es dolorosa como ninguna la obra de adelanto y por eso hallo grandiosa la de ustedes. El Salvador otrece un bello ejemplo a los Gobiernos de América y se hace grande comprendiendo y realizando la misión de la ho-

San José, Costa Rica, junio 15 ra, que es hacer caminos, caminos. caminos...

> Unos del espíritu: las escuelas, Otros, de la riqueza: los de la tierra. Bendito el pueblo que, como el suyo, tiene hom. bree tan altamente preocupados. Bendito el pueblo que, como el suyo, tiene además un orto tan puro y tan megno como es el espíritu de ALBERTO Masferrer que, a mi juicio, está inspirado divinamente y es un protector espiritual de su patria. Bendito el pueblo que, como el suyo, tiene un Gobierno tan admirable y una juventud tan vibrante y una población tan laboriosa.

Bendito, sil y que los otros pueblos hermanos tomen su tjemplo y se hagan nobles y grandes en el bien común -Lo

ROGELIO SOTELA.

El Sr. Sotela es un noble representativo de la intelectualidad de Costa Rica Es sutor de varios libros literarios y filosóficos. Actualmente es Go. bernador de la provincia de San José.

## Vida Comercial

Don Bienvenido Ortiz le compró a don Carmelo Bianco en Cartago, el negocio de abarrotes llamado "La Venezia", en la suma de 6 15,000.

Fué disuelta la sociedad que operaba en Limón en el ramo de carnicería, bajo la firma de Clarke-Cross-

Se ha convocado a los accionistas de la Sociedad Cervecera para una asamblea general extraordinaria a la una y treinta de la tarde del 26 del corriente para autorizar el cierre de tratos de compra de maquinaria, autorización para contratos de construcción de edificios y otros asuntos.

## Aseguro

El Mercado del Sur, cercano al Liceo fué asegurado en \$ 2,000 oro Liceo fué asegurado en \$2,000 oro americano. La póliza está vencida y actualmente se hacen gestiones para renovarla. El peigro de ese edificio es poco, puesto que está aislado y allí no hay combustible. Este gasto corresponde a la Comisión de Sanidad.

## Negociaciones Municipales

Crédito
Para cancelar a'gunos créditos urgentes el Municipio tomó una cantidad de @ 11 0eo al interés a doña Emilla Luján de Beeche con un piazo bastante largo y al 1% mensual. En la Contabi idad Municipal se ha cantida a reseativa natida.

## CANOSSA Hnos.

Han recibido una nueva remesa del famoso "CHIANTI FASSATI" v que venden a \$\mathbb{G}\$ 28.00 caja de 12 litros y © 31.00 a de 24 medios litros

## LECTURA AMENA

ACABAMOS DE RECIBIR un variado surtido de novelas de sana moral, escogidas entre las más notables obras de ilustres escritores españoles y extranjeros

Precios económicos

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.) San José, C. R. Telófono No. 40

## Si Ud. quiere comer bien

y vivir con confort.

hágase cliente de

LA PENSION MODERNA

Nuestros precios no tienen competencia

SITUADA 100 VRS. AL SUR DE EL COMETA

## Correspondencias de todo el País

## Informaciones exclusivas del CORREO NACIONAL

#### De Cartago

Primogénita

El hogar de nuestros estima bles amigos don Ratael Angel Orozco y doña Clara Rosa Campos de Orozco ha tenido la dicha de ver llegar una her mosa chiquita, que hará la fe-licidad de sus queridos padres. Deseámosle felicidades a la

recien nacida.

Sensible fallecimiento

El sábado en la noche deió de existir en esta ciudad el acaudalado agricultor don Mateo Ivancowich El entierro ac verificó el domingo. Una numerosa y selecta concurrencia testimonió la gran estima y consideración a que era acredor.

Presentamos nuestra sincera condolencia a su señora madre doña Camila v, de Ivancowich sus hermanos don Rafael vancowich y Sra. a don Cris tobal Ivancowich y Sra. a don José M<sup>3</sup> Ivancowich y sra. a don Francisco Meza y sra. y demás deudos.

El lunes pasado tuvimos gusto de saludar a don Luis alvo, activo y celoso Agente e Policía de Santa Cruz de de Policia de Santa Cruz de Turrialba, quien vino a cata ciudad en asuntos de su cargo.

El señor Calvo que es a su vez un competente agricultor ha presentado a la Gobernación su renuncia; pues según mani-fiesta quiere que se la acepten porque con el desempeño de su cargo ha descuidado sus inte

Nosotros que cerca hemos podido apreciar su labor, lamentamos esta resolución de parte del señor Calvo, Ya que el señor Gobernador considera un verdadero problema la va-cante de esta plaza dados el empeño é interés con que estado servida la Agencia bajo la administración de don Luis

Restablecida

A consecuencia de una caída estado de algún cuidado doña Petronila v. de Rodrí guez; nos hemos informado que actualmente sigue mejor, por lo que nos alegramos sin' ceramente.

El domingo pasado se regis tró otro caso ocasionado por un carro. Iban en automóvil don Vicente Meoño y un sobri no suyo de unos once años de edad, el niño iba recostado en edad, el nino los recostado en la puerta e inadvertidamente se abrió esta y fué lanzado del carro, produciéndose una ras padura en la cara de no mayo' res consecuencias.

Duelo blanco

Aver a las 3 de la tarde talle ció una niñita de don Eloy Ara ya Avila, víctima de un ataque a consecuencia de fiebre intesti nal. Fué sepultada hoy a las 11 en el Cementerio Obrero. asociamos al pesar que embarga el hogar de nuestros amigos don Eloy Araya y do na Dolores de Araya y a la de más familia.

Cronista X

#### De San Antonio de Belén

Cronistas imparciales y sinceros, con gusto escribimos es ta nota de elogio para la Mu' nicipalidad que siquiera en las postrimerías de su administra' ción se está interesando por los caminos. Ayer pasamos por el distrito de La Rivera y nes complació ver una cuadri. lla de trabajadores arreglando aquellas calles que ya daban compasión. Muy bien; así debe corresponderse al voto que ile nos de ilusión dieron en las pa sadas elecciones.

Por lo que hemos visto y sabido aquí los que tan devotos eran por la política, ya no es-tán interesados por ella. Según parece, en la papeleta de la di putación reformista herediana figurará el nombre del belemita don Wilfrido Sánchez. Sánchez es excelente persona, de alguna versación en cuestiones hacen; darias y no haría un desairado papel allí donde elgunos lo han hecho tan ridículo.

-El incansable don Vicente González está organizando otra peregrinación a Cartago. para el mes entrante que se efectuará la pasada de la Vir-gen de los Augeles. Al efecto ha contratado tres camiones de la Rica para facilidad de los peregrinos que saldrán y re-gresarán a las horas acostum-bradas y el valor de los pasajes será como el viaje anterior.

Bate don Vicente merece ser felicitado por sus empeños en proporcionarnos distracciones agradables y facilidades para atisfacer nuestras piadosas devociones.

-En celebración de su nata licio la apreciable señora doña Esperanza de Sánchez organi zó un bonito paseo a Electrio na. Le acompañaban su fami lia y amitades, a quienes obse' quió con un sabroso almuerzo servido en las márgenes del río Virilla.

-El hogar de don Guillermo Villegas y doña Margarita de Alfaro ha sido aumentado con la llegada de una dulce chiqui-tina a quien se le impuso el nombre de María Paquita.

-De placemes se encuentra don Ratael Guzmán y su seño. ra por el nacimiento de una nueva heredera, a la que le deseamos telicidades.

-En estado de gravedad ha estado estos últimos dias nues tro amigo don Ernesto Rodriguez, Que mejore pronto son nuestros descos.

-Nos alegramos mucho de saludar de nuevo ya bastante bien a la señorita Angela Zum' bado.

-En estos días tuvimos el gusto de saludar en ésta y en via de propaganda a los activos agentes de la Sociedad de Seguros de Vida del Canada don Carlos y don Manuel Go-

-Pasando una corta tempo rada se encuentra aquí don Eladio Salazar, su señora y sus hijitas. Que gocen bastan-te son nuestros descos.

Tuvimos el placer de salu' dar procedente de Santo Do' mingo de Heredia a don Fran-cieco Villalobos y don Teodori co Arce.

Corresponsi

#### De Atenas

Agosto 7. 1925,

Un dia de estos estuvo aquí el Sr. Inspector agrícola escolar D. Carlos Jiménez Jiménez a visitarnos. Ese señor es bien conocido como un buen elemento en las cuestiones de ins trucción, pues hace tiempos sirve en beneficio de la enseñanza y lo sabe hacer a con-ciencia. Dió conferencia a los niños en la escuela y en la noche reunió un respetable núme ro de vecinos a quienes habló de lo necesario que es hacer que el niño desde la escuela vaya inspirándose en las cosas de agricultura y exhortó para que los padres de familia cooperaran en esa idea con los maestros. Instaló el patronamacetros. Instalo el partona-to escolar agrícola cuya Direc-tiva se eligió así: Dr. Dobles Sáeuz Pte, Lalo Salas Srio. Rafael Angel Solera, prosecre-tario; Emilio Salas Vice-pte. Albino Rodríguez, José Duato etc. Vocales y Treorero José Mº González Se,trató de asuntos muy necesarios, y el Dr. Dobles aludió al daño terrible que están causando los hormigueros a las plantaciones en general y el Sr. Jiménez dijolque se trajera la bomba especial que ha enviado el departamen de agricultura. El Sr. Jefe lítico en el acto la trajo, dando el Sr Jiménez instruc ciones del modo de manejar-la y ya hemos estado matan-do los bichos fatídicos. Es precino ser cautos, porque la dro-ga que es un polvo con cianu ro, es venenosa y hay que pro curar no absorverlo, pues pue de tener malos resultados; más aún si la persona cotá danada un poco del corazón. Allos hor migueros grandes hay que dar les sus tres, cuatro bombeadas y taparlos bien enseguida de hecha la operación

Nos preguntaba un labriegos ¿Qué se llama autonomía mu' nicipal, que oigo mentar mucho esa palabra, qué es que ahora la dao? Le conteste mos: es una cepecie de estatuita parada al conteste mos: rada a la par o en la mesa que sirve de escritorio al momento de las reuniones municipales; pero la tal estatua o efigie tie ne encima un pie de don Arturo García Solano como en actitud de no dejerla moverse. El vieje cito no entendió y le explica mos que viera que shora las municipalidades no pueden gas tar de sus tesoros ni cinco cén timos si no da la venia ese se no se pueden llevar a cabo: obras de utilidad siempre. seles real y verdadera autono mía como ocurre en otros paí ses, para gastar sue fondos,

rigurosa, que sea ejecutada sin contemplaciones de ninguna es pecie, el municipe que se preste para un chanchullo, que vaya a prisión, así sea un expresidente que se le resbalaran los pies, porque de lo contrario, ese tren municipal no marcha el pueblo está burlado y elí: y el puedio esta burnes, janse buenos municipes. —El estudioso joven Roberto

Rodríguez se nos va. Ganó una beca para ir a estudiar bacte reología en Bélgica; con ese motivo habo una fiesta agra. dable en la finca de González Moya, donde se comieron ricas melcochas, bailaron las niñas se departió amigablemente.

-Deió este mundo la señora Lala Ramírez, pésame sentido a sus dolientes.

Corresponsal

### De Oreamuno

Arreglo de las Cortinas

El sitio conocido por el público con el nombre de las Cortinas y que con el nombre de las Cortinas y que es un puente de pledra último recuerdo del Tranvía de Cartago a San Rafael, convertido por el público en camino vecinal, era anteriormente intransitable durante el invierno a consecuencia del desgaste natural ocasionado por el tránsito permitiendo grandes avenidas de agua. Esta deferidad. ocasionado por el transito permitiendo grandes avenidas de agua. Este defecé to siempre pre-cupó a algunos veci-nos de esta loca idad pero nunca habís p s do del buen deseo. Gracias a la cooperación de los vecinos que con'ribuveron con su trabajo auxi ja dos por la Muoicipalidad que ficilitó los materiles, se ha logrado hacer un magnifico relleno el que será com plementado con una capa de ripio ya que esta importante mejora redun da en bien general por ser la calle preferida, por ser la más corta lanza-mos la idea de que se construya a ambos lados una baranda de medera a fin de poder evitar accidentes por ser demasiada elevada y angosta di cha calle Escuela de Adultos

Escuela de Adultos

Una de las actividades de extención social que más acreditan la
Escuela de este distrito es la creación
de la Escuela Nocturna de Adultos Escuela de este distrito es la creación de la Escuela Nocturna de Adultos fundada por el señor Director don José Saturnino Rojas y asistida por el y por don Angusto Orczo La lecciones se dan los días lunes, mierco les y viernes y sus maestros no reci ben por este trabajo ninguna retribu-ción; l s vecinos han sabido corres-

ciór; l's vecinos han sabido corres-ponder o tan loable empeño asisticudo regul rimente a recibir sus lecciones. Próxima Velada Exsue entre los alumnos de la Escuel: de Adultos el propósito de lievar a cabo una velada con el fin de cearle fondos a la Escuela y dar resistino a la fondación de la Pulsar princip o a la fundacion de la Bibliote-ca Pública de la villa. Esta iniciativa ha sido acogida por los señores maes-tros y según se nos ha informado opo tinamente se designarán las ersonas que trabajarán en dicho

Rifas en la Plaza

El domingo pasado un grupo de señoras de Cartago solicitó permiso para practicar unas rifas con el fin de tecaudar fondos a beneficio del San tuario Nacional; a pesar de la poca concurrencia se verificaron y según se nos d jo iban satisfechas con el resultado obtenido.

Reunión de Escolares

Hemos sabido que para el próximo viernes proyectan las Escuelase n Cartago y Los Angeles una excursiód a est. vina con el fia de conocer el

nuevo edificio escolar y a su vez apreciar la labor agrícola que realizan el Personal Docente y los niños de la Escuela de esta villa.

CRONISTA

#### De Santa Cruz de Cartago

Fiesta Patronal

Avecinándose la fiesta patro nal de este distrito se hacen los preparativos correspondientes. Existe un verdadero entusiasmo entre los vecinos para dar' le mayor realce que en años anteriores y así tributar un mayor homenaje a la Excelsa Reina de los cielos bajo la ad vocación del Corazón de Maria. Oportunamente se informará del orden en que se veri' ficarán dichos testejos.

Un ejemplo digno de ser emi'

Un nuevo aspecto presenta la iglesia de este distrito con la mayor vista que se dado con motivo de haberse ampliado y arreglado la plazoleta pública; la cual queda mejor acondicionada para los deportes del vecindario. Pan' tualizar quienes se han intere sado en esta labor sería em presa dificil, pues pocas veces para asuntos comerciales se nota tanto empeño de parte de os vecinos cooperando con su trabajo personal y sue bue yes. Sin embargo merece una especial mención al desinteresado vecino don Luis Cama. cho, quien donó de su propie. dad el terreno adyacente a la pleza para en ampliación. Dirigió los trabajos en su carac. ter de mayordomo de la Igiesia. don José Pereira. Nuestro dig. no curs don Antonio Forn se interesó como el que más en la realización de esta importante mejora. Ejemplos como el que en esta oportunidad presenta Santa Cruz, denotando un al' to espíritu público, motivo ¡de orgullo, que otros pueblos de mas categoría y con mayores facilidades no han podido ha cer por cooperación del vencin dario teniendo que recurrir al gobierno.

Edificio para la cárcel

A pesar de las repetidas ges' tiones que se ha hecho ante la Municipalidad de Turrialba para la construcción de un edificio para cárcel no se ha con' seguido sun. En este momen' to es de necesidad y lo consi' deramos de jueticia, porque este distrito es uno de los em' jores contribuyentes que tiene el cantón, decimos de necesidad porque la casa para este servicio prestado por don Luis Fernández ha sido pedida a la

Pasa a la octava página

REFRESCOS TRAUBE CERVEZA

## Avisos Económicos

Precios convencionales.

CASA DE ALTO.—Céntrica, de dos pisos, para almacén de granos, hotel o cualquier negocio, vende por encargo a precio de oportunidad a plazos e al contado.—Fernando Asch.—50 varas al

LA BOTICA VARGAS.—Avisa que acaba de recibir ya los famosos productos conocidos del pablico. — GELOGASTRINE. SENO PHILE y HEMO DUCIYL—200 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

REMATE.—El lunes 17 a la 1 p. m rematarán las prendas de plazo venddo, en la Gasa de Préstamos de Juan Rafael Acuña A. —Calle, 8a. 150 varas al Sur del Mercado

SE ALQUILA—En el barrio Otoya el her-moso chalet contiguo a la Legación de México Dará informes Aitredo Ramirez B 150 vs. norte de Alsina.

Oportunfdad.—Teniendo que susentame país, vendo una mágnifica casa situada en la A-venida Central alto de la Estación, San José.— José Ramón Gallegos

Bibliotecas.—Nos encargamos de pedir bi-bliotecas variadas y baratas. Soc. Tip. S. José.

Cacao | El mejor cacao de San José para fa mílias 80 céntimos la libra y @ 70 el quintal. Miguel Martin, 50 varas al Norte del Mercado

Dos Casas, de buena construcción y a pa gos faborables, se venden. Entenderse con don Abel Gutiérrez, frente a la actual habitación de Sr, Gobernador.

Libros.—Tenemos muchos en existencia a pre-cios de ocasión. Soc. Tip. de San José.

Agosto

Jueves

0000000

Granero—Ya tengo listo un nuevo loca para granero. 50 varas al oeste del Mercado cerca de don Adolfo Sáenz. Ocurrir al SENA —Victor Záñiga.

Cortes para sotana. — Todavia nosquedan nistración de este diario.

Con, o sin pensión.—Alquilamos tres cuartos, independientes. Todo servicio higiéni-co. Av. 16. c? 1a. y 3a.—Grabiela de Gutié-rez.

Traducciones. Recibimos traducciones de Inglês, alemán y francés. Referencias de precios Mac Vargas y Herbers Hols. Poste Restante.

Se vende una casa, en buena condisiones, contra temblores y bien situada. Queda en a avenidá 4a., 30 varas al Oeste de la calle ao Sur al Barrio Bolivar, Para más informes entenderse con don Miguel Angel Matamoros, en la Fabrira de Café Molido "El Fénix", teléfono No. 66. R.

Juegos de cubiertos para regalos de bodas alpaca, al natural y alpaca plateada a pre-cios sumamente baratos, se consiguen en la Cu-hillería de Osvaldo Salvador, frente al Royal

Finca para ganado.—Se vende o se cambia por propiedad en San José.—Está situada en Santa Ana, buena para ganado, Informes Victor Zútiga en "El Sena".

Viene de la séptima página

respectiva autoridad local. So mos de la opinión que un ideal sería que no hubiera estos an tros, pero desgraciadamente ni en la capital de la República han podido ver sustituidas por las colonias penales, o aboli das del todo.

Otra iniciativa

domingo antepasado al celebrarse la fiestecita religiosa con motivo del estreno de la imagen del Sagrado Corazón de Jesús, bella escultura traída de Italia mediante la contri bución voluntaria de todos los vecinos impulsados por don Lucas Vargas, el Sr. Cura en la alocución que hizo lanzó la beno dae se papia addairigo igea de dae con el mismo em, tan preciona imagen, debian los vecinos procurar adquirir una del Sagrado Corazón de María, nuestra patrona. Esta idea ha sido muy bien recibida por el vecindario, el cual está en la mejor disposición de ha cerla una realidad. Caminos

El estado actual de los cami' nos es pésimo y no se vaya a creer que es por descuido o po co interés del Sr. síndico don Juan Umaña, antes por la con trario el señor Umaña como vecino progresista no cesa de ción ante la Municipalidad de Turrialba, pero es oído y bien recibido pero no consigue sino promesas que no se llegan a realizar, siendo cada vez peor el mal estado de las vías públi

Corresponsal

Más de 35,000 frascos Vendidos en el año que acaba de terminar

¿Por qué?

Porque el Linimento Krup úñiga lo usan para todo DO-LOR De Cabeza de Muelas

de Cara de Cerebro de Cintura de Espalda de Piernas de Dislocaciones

etc. etc. etc.
Donde hay Linimento Krup no hay dolor

Botica Tropical y to das las

#### Falleció el Comandante del Presidio de Sn. Lucas

Ayer temprano recibió el Gobierno la noticia de que a las dos y cuarto de la m. ñana había fallecido el Comandante del Presidio de San Lucas, don Juan Suño, persona muy estimada y querida en Puntarenas, lugar de residencia de su familia.

Ayer mismo debió haberse efectuado el entierro del Sr. Suñol.

Al consignar esta dolorosa nuev le hacemos presente unestra condoa lencia a los deudos del extinto.

### Atropello sin precedente

En la semana pasada fué ultrajado el honorab e vecino de Santa Cruz de Turrialba don Juan de Dios Quirós por un individuo quien a altas horas de la noche cuchillo en mano fué a perturbar la tranquilidad de su hogar no contento con los insultos descargó su furia contra la casita, dejando cortaduras en las paredes El hecho ha causado indignación general en el vecindario por tratarse de un hogar pacifico y modelo.

El señor Quirós presentó la queja ante la autoridad dando el nombre del hechor; pero según se nos informa a estas hores no se han podido sentar las responsabilidades del caso.

### Los accidentes del tráfico

En el cuadrivio formado por la Avenida 1º y calle 3º colisionaron ayer el automóvil No. 3x de la ma tricula de Heredia con la máquina No. 142 de San José.

Parece que ninguno de los chóferes tocó clausson, y la coalisión se produjo, resultando bastante dañado el segundo de dichos vehículos.

## AVISO

La rifa de la vegua a beneficio de la Iglesia que anunció el Presbitero Umaña para este mes será en el mes de octubre. LA COMISION

Guadalupe, Goicoechea,

## Se van los toreros bufos

Alejandro Velásquez, Leví La-erde y Joaquín Martínez Novia, onocidos con el nombre de toreros bufos, dejarán el domingo a Costa Rica y partirán para Nicaragua, en donde darán a gunas corridas.

## De Cartago

Para ser dichoso con loteria

Avisamos a los cartagineses que si quieren ser dichosos en la lotería, que quieren ser dichosos en la lotería, que le compren los bilietes a nuestro activo agente don Jesús Valverde, quien acaba de vender el premio gordo. Que si quieren comer bien, y sobre todo beber buen café mondo que se hagan clientes de La Venezia de don Bienvenido O itz y que si les liega el caso de comprar medicinas acudan a la gran botica de Vinatobos y Cabo i, donde encontrarán figor trat e y i, donde encontrarán fino trat y mericaderías puras.

### Sobre la Compañía Graziani

Posiblemente algunos de nuestros co-legas habiarán hoy de la disolución de esa compañía teatral. Nosotros, que es-tamos bien informados del asunto, pode-mos asegurar que si bien la compañía está en crisis por dificultades económicas de la empresa, no se ha l'egado a la di-solución y prueba de ello es que para el sábado próximo prepara función en el Nacional.

Nacional.

Ojalá ese conjunto artístico logre solventar cuanto antes las dificultades que entorpecen por el momento su actuación.

#### El señor Cura Zavaleta

Tuymos el gusto de saludar ayer al Presbitero Zavaleta, quien estuvo en esta capital en asuntos de su curato y relacionados con su próximo traslado a Escasú

#### Abrirán un kindergarten tres hermanas Salesianas

Tres Hermanas Salesianas mare charán a Heredia a hacerse cargo de la dirección de un kindergarten y de un pensionado para las normalistas de provincias que residan en dicha ciudad.

La casa destinada a tal fin la cedió gratuitamente doña Rosario de Rosabal y las señoras heredianas el mobiliario.

El establecimiento será inauguras do el 16 del corriente, fecha de la fiesta de don Bosco.

#### El Inspector Sanitario en una Conferencia

Antier hubo una larga conferencia sobre tópicos sanitarios. Concurrier ron el señor Subsecretario de Salud Pública, Dr. don Teodoro Picado, el Delegado Mr. Feeling y el doctor Fonseca Calvo.

En breve comenzarán las conferencias que se darán a fin de servir mejor los intereses de la sanidad urbana y rural.

#### No se reunió la Facultad de Medicina

Anoche no celebró sesión esta Corporación por falta de quorum. Posiblemente hasta el próximo mar tes no se reuna,

## Peregrinos protestantes

Hecho curiosisimo

Una quinta parte de la pere grinación escandinava, dicen de Roma, lleg da hoya esta capital esta formada por lutepor cuatro pastores de su religión. Interrogados por los pe' riodistas, han dicho que su via' je no obedece a un sentimiento de mera curiosidad, sino que descan asistir a alguna cere-monia de canonización y ver al Pantífice. Añaden que el movi miento de aproximación a la Iglesia Católica es cada vez más vivo en sus países, hasta el punto de que antes de termi-nar el Año Santo será preciso organizar nuevas percgrinacio ness Roma.

Hace cuatrocientos años que no se efectuaba ninguna pere grinación de los países escandi" navos a Roma, v desde luego, por primera vez en la Historia se registra el hecho de recibir la Ciudad Eterna peregrinos protestantes.
(Tomado del Mensajero del

Corazón de Jesús.)

## 

## LA BOTICA VARGAS

Avisa a su numerosa clientela y público en general, que se ha trasladado 200 varas al Sur del Banco de Costa Rica, frente a la pulpería LA BICICLETA, donde tendrá el gusto de seguir atendiendo las apreciables órdenes que se le encomienden.

## REALIZACION

DE LIBROS POR FIN DE INVENTARIO, ENCONTRARA EN LA

## IBRERIA ESPANOI

de MARIA v. DE LINES

a 0.50 cts. volumen

#### Dr. RAFAEL A. GRILLO

Médico y Cirujano de la Universidad de Bonn, Alemania Obstetricia, Enfermedades de mujeres y de las vías urinarias

Despacho: FARMACIA GRILLO — De 9 a 11 a ...

— TELEFONO 1032

RILLO — Degatta.m.ydeza4p.m. TELEFONO 1023 —

## Té Medicinal Azteca

Ha importado este maravilso medicamento por medio del señor Cónsul de México, la Clínica del Dr. Figueres, donde está a la orden del público

## FERRETERIA

## :::: Miguel Mora Ch. : ::

Ofrece nuevamente, entre su mucha existenhierro liso galvanizado, hierro para techo, vidrios, pinturas, mecate extranjero y toda clase de artículos para hogar, artes, oficios y construcciones.

## trudis, Aurora, virgs y mrs.

0000000000000000000

Santos Hipólito,

Casiano, mártires y santas Ger-

Defunciones

Yolanda Ramírez 3 meses, San

Nacimientos

Miguel Angel, de Francisco Fon-seca y Marcelina Solano

Juan Félix, de Vicente Meoño y Maria Ester Quesada, Teófilo, de José A, Mora y Fran-cisca Chiachilla.

María del Rosario, de Rosa Vargas Carlos, de Epifanio Guilá y Andrea

Ir nominada, de Lino Zúñiga y Eli sa Fuentes.

Carlos Luis, de Francisco Herrera y Heliodora Flores.

María C. de Clemencia Pérez.
Alfredo, de Sinforosa Navarro.
Rodo fo, de Alfonso Chaves y Cle-Ceina Romero, 31 años, San José Innominada Zuñiga, San José Innominada Castro, San José Mora.

MOVIMIENTO DIARIO

Amable, de Félix Astúa y Zoila V.

enegas. Marco Antonio, de Josefino Avarado y Lidia Segura.

Pasaportes

Manuel Chamberlain Carranza, para Estados Unidos

Joseph Benjamin Mosley, Narvey Lheahan, William, J. Jordan, señora y fami la para Panamá; Quintín Ro

jas Quesada, para Estados Unidos. Levi Laverde, Joaquin Martinez N

y Alejandro Velásquez, para Nicara